
第45回衆議院議員選挙立候補予定者　「外環道路」緊急アンケート集計結果

小選挙区　東京都

質問文 Ｑ１．外環道建設計画について関心が　　　a.非常にある　　b.ある　　c.特に強くはない　　d.ない
Ｑ２．（１の答aまたはbの方）同計画は　　　 a.早期に推進すべき　　b.さらに時間をかけ練り直すべき　　c.白紙に戻すべき
Ｑ３．（２の答ｂまたはcの方）どのような点に疑問ないし問題がありますか・・・複数回答可

a. 災害・事故への対策　　　b. 周辺住環境への対策　　　c.自然環境への影響
d. 予算・政策の優先度　　　e. 費用対効果　　　　　　　　　f.住民との合意プロセス　　　　ｇ．その他（　　　　　　　　）

立候補予定者氏名 所属 Q１ Q2 Q3 自由記述欄

与謝野　馨 自・前

海江田万里 民・元

冨田　直樹 共・新 a c b,c,d,f

外環道練馬－世田谷間は、住民の反対で1970年当時の建設相が「凍結宣言」し、その
後の大臣も追認するなど、国会での議論の積み重ねがある問題。強行すべきではな
い。都政上も、都民の福祉やくらしを犠牲にし、オリンピックをテコにした浪費を加速する
ことは許されない。

又吉　光雄 諸・新

田中じゅんこ 諸・新

深谷　隆司 自・前

中山　義活 民・元 c b e

中島　　束 共・新 a c a,b,c,d,e,f 環境破壊の計画の上に、4兆円もの巨額なムダづかいは絶対やるべきでない。

加藤　文康 諸・新

石原　宏高 自・前

松原　　仁 民・前

沢田　英次 共・新

一倉　洋一 諸・新

無回答

無回答

　　　1区（千代田、港、新宿区）

　　　2区(中央、文京、台東区）

　　　3区（品川区、大田区北西部、島部）

無回答

無回答

無回答

無回答

無回答

無回答

無回答

無回答
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質問文 Ｑ１．外環道建設計画について関心が　　　a.非常にある　　b.ある　　c.特に強くはない　　d.ない
Ｑ２．（１の答aまたはbの方）同計画は　　　 a.早期に推進すべき　　b.さらに時間をかけ練り直すべき　　c.白紙に戻すべき
Ｑ３．（２の答ｂまたはcの方）どのような点に疑問ないし問題がありますか・・・複数回答可

a. 災害・事故への対策　　　b. 周辺住環境への対策　　　c.自然環境への影響
d. 予算・政策の優先度　　　e. 費用対効果　　　　　　　　　f.住民との合意プロセス　　　　ｇ．その他（　　　　　　　　）

立候補予定者氏名 所属 Q１ Q2 Q3 自由記述欄

平　　将明 自・前

藤田　憲彦 民・新

渋谷　　要 共・新 a c a,b,c,e,f

住民の意見もまともに論議されず、４兆円ものムダづかいと巨大な環境破壊の計画は、
白紙に戻すべき。大型開発による環境破壊に歯止めをかけ、生物多様性と住環境をま
もる必要があります。
道路特定財源はただちに一般財源化し、道路建設以外にも振り向けるべきです。

宇佐美　登 無・元

下川貴久枝 諸・新

佐藤ゆかり 自・前

手塚　仁雄 民・元

宮本　　栄 共・新 a c a,b,c,d,e,f
地下水脈への影響、排ガスによる大気汚染など、環境破壊の計画を住民の声を無視し
て進めること、4兆円もの巨額を投ずることには絶対反対です。

木下　　真 諸・新

越智　隆雄 自・前

小宮山洋子 民・前

佐藤　直樹 共・新 a c b,c,d,f
税金の使い方を大型道路や公共事業優先から、国民の福祉、暮らし優先へ抜本的に転
換すべき。

中岡　陽子 諸・新

無回答

無回答

無回答

　　　4区（大田区中南部）

無回答

無回答

無回答

無回答

無回答

　　　5区（目黒区、世田谷区南部）

無回答

　　　6区（世田谷区北部）

無回答
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質問文 Ｑ１．外環道建設計画について関心が　　　a.非常にある　　b.ある　　c.特に強くはない　　d.ない
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a. 災害・事故への対策　　　b. 周辺住環境への対策　　　c.自然環境への影響
d. 予算・政策の優先度　　　e. 費用対効果　　　　　　　　　f.住民との合意プロセス　　　　ｇ．その他（　　　　　　　　）

立候補予定者氏名 所属 Q１ Q2 Q3 自由記述欄

松本　文明 自・前 a a
３の問題を解決することが前提ですが、都心への集中を和らげ、物流を効率的に行うこ
と全体の環境負荷を和らげると考えます。

長妻　　昭 民・前

太田　宜興 共・新 a b,c a,b,c,d,e,f 4兆円というムダ使い、また、環境破壊の計画は抜本的に見直すべき

与国　秀行 諸・新

石原　伸晃 自・前

保坂　展人 社・前 a b a,b,c

植田　誠一 諸・新

菅原　一秀 自・前

木内　孝胤 民・新 a a,b b,c,d,f
住民の声、環境問題、費用対効果などを総合的に勘案し、十分な透明性を持つべきだ
と考えます。

岸　　良信 共・新 a c a,b,c,d,e,f
4兆円の税金の無駄使いだけでなく、住民追い出し、街こわし、環境破壊の計画であり、
計画自体を白紙にもどすべきである。

沖原　唯浩 諸・新

　　　9区（練馬区中西部）

無回答

無回答

無回答

沢田　俊史 共・新 a

　　　7区（渋谷、中野区）

　　　8区（杉並区）

無回答

無回答

c a～fすべて
外環はぼう大な税金のムダ使い。「外環の2」はペテンそのものです。
道路全般でいうと、"先に道路建設あり"の「道路中期計画」を見直すべき。

無回答
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質問文 Ｑ１．外環道建設計画について関心が　　　a.非常にある　　b.ある　　c.特に強くはない　　d.ない
Ｑ２．（１の答aまたはbの方）同計画は　　　 a.早期に推進すべき　　b.さらに時間をかけ練り直すべき　　c.白紙に戻すべき
Ｑ３．（２の答ｂまたはcの方）どのような点に疑問ないし問題がありますか・・・複数回答可

a. 災害・事故への対策　　　b. 周辺住環境への対策　　　c.自然環境への影響
d. 予算・政策の優先度　　　e. 費用対効果　　　　　　　　　f.住民との合意プロセス　　　　ｇ．その他（　　　　　　　　）

立候補予定者氏名 所属 Q１ Q2 Q3 自由記述欄

小池百合子 自・前

江端　貴子 民・新 b b b

山本　敏江 共・新 a b,c a,b,c,d,e,f
１兆６千億円もの大事業、住民無視の環境破壊の計画としか思えません。抜本的に見
直すべきです。

小林　興起 無・元

泉　　聡彦 諸・新

下村　博文 自・前

徳留　道信 共・新 a b又はc a,b,c,d,e,f ４兆円ものムダ使いやめるべき。計画は抜本的に見直しする。

有田　芳生 日・新

前田　浩一 諸・新

太田　昭宏 公・前

池内　沙織 共・新 a c a,b,c,d,e,f ４兆円ものムダづかいでもあり、環境破壊のこの計画は抜本見直しすべきです。

饗庭　直道 諸・新

鴨下　一郎 自・前

平山　泰朗 民・新

渡辺　修次 共・新 a c b,c,f 幹線道路優先で、環境破壊するもの。税金のムダ遣い。生活道路を重視すべき。

藤山　和正 諸・新

　　　13区（足立区中東部）

無回答

無回答

無回答

無回答

無回答

無回答

無回答

無回答

　　　10区(豊島区、練馬区東部）

　　　11区（板橋区）

　　　12区（北区、足立区西部）

無回答

無回答

無回答
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質問文 Ｑ１．外環道建設計画について関心が　　　a.非常にある　　b.ある　　c.特に強くはない　　d.ない
Ｑ２．（１の答aまたはbの方）同計画は　　　 a.早期に推進すべき　　b.さらに時間をかけ練り直すべき　　c.白紙に戻すべき
Ｑ３．（２の答ｂまたはcの方）どのような点に疑問ないし問題がありますか・・・複数回答可

a. 災害・事故への対策　　　b. 周辺住環境への対策　　　c.自然環境への影響
d. 予算・政策の優先度　　　e. 費用対効果　　　　　　　　　f.住民との合意プロセス　　　　ｇ．その他（　　　　　　　　）

立候補予定者氏名 所属 Q１ Q2 Q3 自由記述欄

松島みどり 自・前
恐縮ですが、多くの意見を頂戴しております関係で、個別にアンケートにお答えすること
はできません。

木村　剛司 民・新

伊藤　文雄 共・新

吉田　昌文 諸・新

木村　　勉 自・前

東　　祥三 民・元

吉田　年男 共・新 a c a,b,c,d,e,f 巨大なムダ遣いとなる。国の道路行政は根本的に見直しを！

井寺　英人 諸・新

柿沢　未途 諸・新

島村　宜伸 自・前

初鹿　明博 民・新 b b b,c,f
計画が作られてから数十年経っている計画については、交通量の予測や費用対効果に
ついて再度検証すべき。

河合　恭一 共・新 a b又はc a,b,c,d,e,f ４兆円ものムダづかい、環境破壊の計画は抜本見直しすべき。

小島　一郎 諸・新

平沢　勝栄 自・前

早川久美子 民・新

新井　杉生 共・新

深尾　一平 諸・新

無回答

無回答

無回答

　　　16区（江戸川区中南部）

無回答

無回答

無回答

無回答

　　　14区（墨田、荒川区）

無回答

無回答

無回答

　　　17区（葛飾区、江戸川区北部）

無回答

無回答

無回答

　　　15区（江東区）
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Ｑ３．（２の答ｂまたはcの方）どのような点に疑問ないし問題がありますか・・・複数回答可

a. 災害・事故への対策　　　b. 周辺住環境への対策　　　c.自然環境への影響
d. 予算・政策の優先度　　　e. 費用対効果　　　　　　　　　f.住民との合意プロセス　　　　ｇ．その他（　　　　　　　　）

立候補予定者氏名 所属 Q１ Q2 Q3 自由記述欄

土屋　正忠 自・前

菅　　直人 民・前

小泉民未嗣 共・新 a c a,b,c,d,e,f 住民の思いを無視して4兆円もの費用をかけ、環境を破壊する計画はやめるべき

森　　香樹 諸・新

松本　洋平 自・前

末松　義規 民・前

清水　明男 共・新 a b又はc a,b,c,d,e,f ４兆円のムダ遣い。環境破壊の計画は抜本的に見直すべき。

石田真一郎 諸・新

木原　誠二 自・前

加藤　公一 民・前

池田真理子 共・新 a b又はc a,b,c,d,e,f
環境破壊の計画は抜本見直しすべきですし、４兆円ものムダ遣いをなくせば福祉・教育・
子育て・生活支援などに回せます。

阿部たかゆき 諸・新

小川　友一 自・前

長島　昭久 民・前

星　　篤麿 共・新 a b又はc a,b,c,d,e,f
都市交通のあり方を根本的に見直すことが、いま重要ではと考える。たとえば、交通政
策も高速道路をつくりつづけることから、公共交通 優先に転換し、自転車通行の普及
などをすすめるべきです。

山本　充志 諸・新

無回答

無回答

　　　18区（武蔵野、府中、小金井市）

　　　19区（小平、国分寺市など）

　　　20区（東村山、東大和市など）

　　　21区（立川、昭島、日野市）

無回答

無回答

無回答

無回答

無回答

無回答

無回答

無回答

無回答

無回答
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Ｑ３．（２の答ｂまたはcの方）どのような点に疑問ないし問題がありますか・・・複数回答可

a. 災害・事故への対策　　　b. 周辺住環境への対策　　　c.自然環境への影響
d. 予算・政策の優先度　　　e. 費用対効果　　　　　　　　　f.住民との合意プロセス　　　　ｇ．その他（　　　　　　　　）

立候補予定者氏名 所属 Q１ Q2 Q3 自由記述欄

伊藤　達也 自・前

山花　郁夫 民・元

吉岡　正史 共・新 a c a,b,c,d,e,f

住民の不安の声や健康破壊の懸念、道路そのものの採算性など無視して、何があって
も問答無用で大型道路建設を強行する政府の立場は間違っています。税金は１m１億
円という外環道に投入するのではなく、切実さを増すくらしや社会保障にこそ使うべきで
す。道路建設計画も、ヨーロッパでは常識の住民参加での推進、大型道路優先から生
活道路優先への切り替えが必要だと思います。

辻村　智子 諸・新

伊藤　公介 自・前

櫛渕　万里 民・新

古橋　良恭 共・新 a b b
環境破壊の外環道路計画は抜本的に見直すべきだと思います。さらに、国民の生活が
大変な時に４兆円もの税金を投入する計画は無駄遣いとしかいいようがありません。

松尾　洋平 諸・新

萩生田光一 自・前

阿久津幸彦 民・元 b b a,b,c,d,e,f
外環道や圏央道を含め、日本の道路行政や公共事業は、自然環境、優先順位、費用対
効果等への配慮を欠き、計画段階での合意形成プロセスを軽視してきた。今後は大い
に改める必要があると考える。

長谷川　暁 共・新 a b a,b,c,d,e,f
住民の意思を無視して環境破壊、ムダづかいになる公共事業が多すぎます。外環道計
画と合わせ、圏央道計画の見直しのためにもがんばりたいと思います。

小野澤智子 諸・新

　　　23区（町田、多摩市）

　　　24区（八王子市）

無回答

無回答

無回答

無回答

無回答

　　　22区（三鷹、調布、狛江市など）

無回答

無回答

無回答
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Ｑ２．（１の答aまたはbの方）同計画は　　　 a.早期に推進すべき　　b.さらに時間をかけ練り直すべき　　c.白紙に戻すべき
Ｑ３．（２の答ｂまたはcの方）どのような点に疑問ないし問題がありますか・・・複数回答可

a. 災害・事故への対策　　　b. 周辺住環境への対策　　　c.自然環境への影響
d. 予算・政策の優先度　　　e. 費用対効果　　　　　　　　　f.住民との合意プロセス　　　　ｇ．その他（　　　　　　　　）

立候補予定者氏名 所属 Q１ Q2 Q3 自由記述欄

井上　信治 自・前

鈴木　　治 共・新

真砂　太郎 国・新

小鮒まさと 諸・新

◆集約日　８月13日
◆各選挙区の候補予定者名は8月11日現在、報道されている情報を元にしています。

　　　25区（青梅、福生、羽村市など）

無回答

無回答

無回答

無回答
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